Société et Culture 7

Atelier de renforcement de capacités des formateurs de centres d'alphabétisation

Pour un développement harmonieux et durable des sociétés

F.B.E.M

Libreville/Gabon

UN atelier de renforcement de capacités de deux jours, au profit des formateurs des centres d'alphabétisation de Libreville et d'Owendo, s'est achevé mercredi dernier, au centre d'alphabétisation pilote de Nkembo. Organisé par le ministère de la Culture, des Arts et de l'Education civique, avec l'appui technique de l'Organisation des nationsunies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco), il s'inscrivait dans le prolongement de la Journée internationale de l'alphabétisation célébrée le 8 septembre dernier, sous le thème "Alphabétisation et sociétés durables". L'objectif visé étant de mieux outiller les formateurs pour une alphabétisation de qualité, conformément aux exigences de l'heure. Car, comme l'a rappelé le secrétaire général du ministère de la Culture, Robert Endamane, présidant cet atelier, « l'alphabétisation de qualité pour une société émergente a des exigences qui vont au-delà du simple fait d'être alphabétisé au sens des années 60. Il faut vivre avec son temps (...).»

La soixantaine de bénéficiaires a ainsi vu renforcées ses notions d'alphabétisation traditionnelle (savoir lire et écrire), fonctionnelle et conscientisante (citoyen-



La remise d'attestation de participation par le secrétaire général du ministère de la Culture Robert Endamane.

eux, « en se réjouissant

d'avance des résultats aux-

quels vous parviendrez

neté), ainsi que sur des problématiques telles que la lutte contre le paludisme ou les droits et devoirs de l'enfant. Ils ont particulièrement été entretenus sur l'alphabétisation professionnalisante (apprendre un métier) par Colette Moudhouma, par ailleurs directeur de l'alphabétisation et de l'animation. Un nouveau module qui intégrera le programme des centres d'alphabétisation dès l'année scolaire qui débute, et qui donnera aux apprenants les moyens d'accéder à un mieux-être.

Et le secrétaire Robert Endamane d'ajouter à l'endroit des participants : « Les connaissances acquises doivent vous permettre de développer vos compétences au profit des apprenants dans le cadre de la lutte contre la pauvreté et l'autonomisation des populations pour un développement harmonieux et durable.»

Séraphine Memine Me Zué de l'Unesco leur a, quant à elle, dit la rticipation par le secrétaire
Culture Robert Endamane.

confiance que l'organisation onusienne porte en culture de l'organisation onusienne porte en culture de l'organisation onusienne porte en culture l'organisation de l'organi

avec vos apprenants.» Non sans leur demander de contribuer à faire de l'alphabétisation professionnel un « outil pédagogique participants au sortir de

sens de l'alphabétisation comme préalable à l'atteinte d'un développement durable. Parmi celles-ci, doter les centres d'alphabétisation d'outil informatique, l'ouverture des centres d'apprentissage en milieu carcéral, ou encore des campagnes de sensibilisation à grande échelle sur les centres d'alphabétisation, leurs missions et leurs localisations géographiques sur l'ensemble du territoire.

cet atelier, allant dans le

La distribution d'attestations de participation aux participants et conférenciers a clos l'atelier.



ZJ & ALLEMANDE

Message du Ministre fédéral des Affaires étrangères, M. Frank-Walter Steinmeier, à l'occasion du 3 octobre 2015

Unité allemande a 25 ans. Pour nous autres Allemands, le 3 octobre 2015 est l'occasion de célébrer cet évènement, mais aussi de contempler le passé avec un sentiment de gratitude.

Il y a 40 ans déjà, la signature de l'Acte final d'Helsinki marquait le début d'une nouvelle ère des relations européennes pour les Allemands et leurs voisins. Nous espérions la stabilité et la paix. Le processus de détente entre l'Est et l'Ouest a ouvert la voie à la fin de la guerre froide. Nous sommes profondément reconnaissants envers nos voisins et partenaires pour la confiance qu'ils ont alors témoignée à l'Allemagne. Seules cette confiance et leur approbation ont permis à notre pays de surmonter sa division, et à l'Europe de s'unir.

Nous sommes reconnaissants envers les femmes et les hommes valeureux de RDA et d'Europe de l'Est, qui ont provoqué la chute du mur par leur soif de liberté et leur courage civique.

Ce qui a porté l'Unité allemande en 1990 reste fondamentalement d'actualité, en Allemagne mais aussi dans le monde entier : la démocratie et l'état de droit sont les garants de la paix et de la stabilité. La réunification allemande nous a appris que les gouvernements sont tributaires de la confiance de leurs concitoyens. Garantir les droits fondamentaux, c'est aussi gagner la confiance des populations et permettre un plein développement économique et social ainsi que l'établissement et la préservation de relations de confiance avec ses voisins et parte-

La réunification allemande accomplie il y a 25 ans était liée à la foi en un avenir plus paisible et plus stable. Mais ce que nous vivons aujourd'hui, c'est une multitude de crises et de conflits dont la gravité et la complexité semblent sans précédent à ceux de ma génération. La guerre, la terreur et la violence poussent des milliers et des milliers de personnes, du Proche-Orient au Sahel, à prendre la fuite. Parallèlement couve dans l'Est de l'Europe le plus dur conflit depuis la fin de la guerre froide.

Pourtant, les tempêtes d'aujourd'hui ne sauraient balayer ce que nous avons mis tant d'années à construire ensemble : la vision d'un ordre de paix, en Europe et au delà de notre continent, reposant sur le dialogue, la confiance et la sécurité. Ce sera aussi la ligne de conduite de l'Allemagne lorsque nous présiderons l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe en 2016.

L'Allemagne partage la responsabilité de forger l'ordre international de demain. À cet égard, il ne fait aucun doute à nos yeux qu'il n'existe qu'un seul cadre réaliste et légitime pour notre action politique : la construction européenne. Après deux guerres mondiales et la division allemande, elle constitue la seule réponse convaincante à la question de l'organisation politique au cœur de l'Europe.

La responsabilité de l'Allemagne aujourd'hui, 25 ans après l'unification allemande et européenne, ne se limite pas à notre pays : elle s'engage aussi sur le projet européen commun, sur la paix et sur la cohésion en Europe.

Éducation/ 5e édition de la Journée de partage de la Fenapeg L'enseignement en question

E.L.Libreville/Gabon

EN prévision de l'année académique 2015-2016 dont la rentrée des classes est programmée ce lundi 6 octobre sur toute l'étendue du territoire national, la Fédération nationale des associations des parents d'élèves et étudiants du Gabon (Fenapeg) organise, ce samedi, au lycée capitaine Charles Ntchorere, une journée dite de partage. Lancé depuis cinq ans, ce rendez-vous est souvent l'occasion pour le président de cette structure, René Mezui-Menie et son équipe de passer au peigne fin les questions liées à l'éducation dans notre pays. A travers des ateliers, ils réfléchissent sur la formation et l'encadrement de leur progéniture qui constitue l'élite de demain.

A cet effet, la Fenapeg qui est un des partenaires du ministère de l'Éducation nationale fait des propositions sur la résolution des crises entre les différents acteurs du secteur éducatif. Tout comme elle participe à la réalisation des projets dans de nombreux établissements scolaires.

Au cours de la rencontre d'aujourd'hui à laquelle sont conviées les autorités de tutelle, de la police et d'autres administrations, les participants devront aborder les questions liées aux nouvelles réformes initiées par les pouvoirs publics depuis 2010. Le trafic des stupéfiants, la sécurité alimentaire et l'amélioration des conditions d'études des enfants figurent également à l'ordre du jour.

Ainsi, le bureau de la Fenapeg voudraient attirer l'attention du gouvernement et des parents d'élèves sur la nécessité d'unir leurs efforts pour trouver des solutions à ces maux qui minent le secteur éducatif et sont à l'origine des grèves qui perturbent chaque année le bon déroulent du calendrier scolaire, tant à Libreville qu'à l'intérieur du pays.